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В январе-апреле объемы 
сельхозпроизводства в 
России выросли на 3,3%                   
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Девять верховажских се-
мей награждены медалью 
«За любовь и верность»    
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Каждый третий верхова-
жанин имеет избыточную 
массу тела                 

Стр.5

Подготовила наталья Соломатова

Наша редакционная машина оста-
новилась в деревне Якунино возле 
большого дома на две избы. Рядом – 
ухоженный огород, в котором сосед-
ствуют клубника, разные овощи и пло-
дово-ягодные кустарники. На пороге 
нас встретил Кенсорин Фёдорович, а 
за ним вышла и хозяйка. 

- Проходите в летнюю избу, — при-
гласила Вера Александровна и поин-
тересовалась целью визита. Мы 
поздравили супругов с приближаю-
щимся праздником и попросили рас-
сказать историю семьи.

- Мы с мужем вместе уже 58 лет.  А 
любовь наша началась так, — вспо-
минает Вера Александровна. — После 
окончания Великоустюгского педаго-
гического училища меня направили 
в Чушевицкую среднюю школу учи-

Счастье 
рождается в семье

Кенсорин Фёдорович и вера Александровна макаровы

8 июля — День семьи, любви и верности

Сегодня в Шелотском сельском поселении состоялось награждение 
медалью «За любовь и верность» Кенсорина Фёдоровича и веры 
Александровны макаровых. в канун праздника мы побывали у супру-
жеской пары  вместе с заместителем главы о.А.Пономарёвой.

телем физики и математики. Вела 
уроки в 7, 8 и 9 классах. Эти классы 
направляли по осени на работу в кол-
хозы, причём в те деревни, где жили 
ребята. На втором году работы я пое-
хала с учениками в шелотский «Боль-
шевик». В Шелотах я была знакома 
с молодой учительницей, у которой и 
жила в деревне Якунино. Кенсорин в 
то время трудился в колхозе механи-
ком от Чушевицкой МТС. Информа-
ция о молодых специалистах на селе 
расходится быстро. Вот и он пришёл 
к нам в гости первый раз, потом вто-
рой. Я сразу поняла, что знаки вни-
мания он оказывает мне. Мы быстро 
нашли общие темы для разговоров и 
подолгу беседовали.

 
окончание на странице 4.

В двух баллах 
от победы

Как уже сообщал «вв», 24 и 25 
июня в грязовецком районе состоя-
лись областные конкурсы операто-
ров машинного доения и искусствен-
ного осеменения животных. 

Верховажский район на них представ-
ляли н.в.Черепанова, доярка из СПК 
колхоз «Н-Кулое», и С.И.Завьялова, 
осеменатор из СПК колхоз «Липки».

Пройдя все испытания, Светлана 
Ивановна заняла девятое место, одна-
ко в номинации «Лучший осеменатор» 
ей присуждены первое место и премия 
в размере 15 тысяч рублей. 

Наталья Васильевна в конкурсе опе-
раторов машинного доения набрала 
97,265 балла, уступив победительни-
це всего два балла, а от участницы, 
занявшей третье место, отстала на 0,73 
балла. В результате у нее пятое место.  

«Если бы не досадная ошибка, то 
наша Наташа уверенно вошла бы в 
тройку лидеров, - рассказывает спе-
циалист управления сельского хозяй-
ства Л.А.Коноплёва. – Но мы всё равно 
довольны результатом. Конкурс прошёл 
на высоком уровне».

Для безопасности 
пассажиров

С 6 по 15 июля на территории райо-
на проходит первый этап профилак-
тического мероприятия «Автобус».

В этот период сотрудники ГИБДД про-
ведут с индивидуальными предпри-
нимателями, осуществляющими пас-
сажирские перевозки, совещания по 
вопросам обеспечения безопасности 
дорожного движения, с водительски-
ми коллективами - беседы с деталь-
ным рассмотрением причин совер-
шения ДТП с участием пассажирско-
го транспорта. 

Также будет организован контроль 
за соответствием технического состо-
яния автобусов на конечных останов-
ках маршрутов. Кроме того, запланиро-
ваны рейдовые отработки и ежеднев-
ные профилактические мероприятия с 
использованием средств видеофикса-
ции нарушений. 

Что? Где? Когда?

если вы выписали «верхова-
жский вестник» на второе полу-
годие 2015 года, заполните купон 
на розыгрыш смартфона от «вв» 
(номер от 1 июля 2015 года, стра-
ница 8) и пришлите его в редакцию 
вместе с квитанцией или ее копией 
до 30 июля.

оставайтесь с нами! выписывай-
те «верховажский вестник», газету 
о вас и для вас!

Подписка-2015

Дорогие земляки! 
Поздравляем вас с 
Днем семьи, любви 
и верности! 

Этот прекра-
сный праздник стал 
в нашей стране оли-
цетворением семей-
ного счастья, супру-

жеской верности и любви.
Быть верными и любящими супру-

гами – не только ни с чем не сравни-
мое счастье, но и огромная ответ-
ственность. Семья — это неиссяка-
емый источник любви, уважения, это 
крепкий дом, это дети и внуки, это 
наша поддержка и опора, это самое 
дорогое, что у нас есть. Семья — 
хранительница духовно-нравствен-
ных ценностей, национальной культу-
ры и исторической преемственности 
поколений. Пусть этот день станет 
хорошим поводом, чтобы уделить вни-
мание родным и близким, родителям 
и детям, почувствовать себя крепкой 
и счастливой семьей. Каждой верхова-
жской семье желаем любви, взаимопо-
нимания и благополучия! 

глава верховажского муници-
пального района г.С.непомилуев

Председатель Представительного 
Собрания в.н.Полежаев

Вечерний триатлон
в четверг, 9 июля,  в Пестерёвской 

роще пройдет третий по счету лет-
ний триатлон. 

Померяться силами спортсменам 
предстоит на трех этапах: плавание 
– 80 м, езда на велосипеде – 3300 м, 
кросс – 1100 м. 

Причем соревноваться будут не толь-
ко верховажане. На турнир уже зая-
вились «триатлонисты» из Вельска и 
Устьян. Удастся ли лидерам прошлых 
лет удержать звание чемпионов, узна-
ем совсем скоро. Соревнования состо-
ятся 9 июля в 18:00.  ольга гУЛИнА

Обратите внимание

Метеопрогноз

Погода нас не балует
По прогнозу сайта gismeteo.ru 
во вторую половину неделю и в 
выходные в Верховажском районе 
ожидаются переменная облачность, 
местами дожди и грозы (пятница, 
суббота).  Температура воздуха 
днем - от 12 до 19, ночью - от 9 до 11 
градусов тепла.

Верховажский Верховажский 
вестник

Районная газета                                      Выходит с 9 марта 1935 года
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 Коммунальный курьер 

Когда в доме - 
управдом
Лето уже подходит к своей середине, 
а темпы текущего ремонта райцен-
тровского жилищного фонда остав-
ляют желать много лучшего. Есть 
тут и вина управляющей компании, 
поскольку коммунальное предприя-
тие находится в стесненных финан-
совых условиях и испытывает недо-
статок оборотных средств. Но часть 
ответственности несут и сами жиль-
цы многоквартирных домов, по раз-
ным причинам не спешащие органи-
зоваться и выполнить простейшие 
действия, которые, кстати, предус-
матривает и Жилищный кодекс РФ.

- У нас имеются заявки на текущий 
ремонт, - комментирует ситуацию дирек-
тор ООО «ВерховажьеСтройСервис» 
Сергей Бахтин. - Для его выполнения 
специально нанимаем сезонных рабо-
чих. Еще раз обращаюсь к населению 
с настоятельной просьбой помочь уско-
рить и упростить процесс выполнения 
запланированных работ. Всего только 
и нужно, что провести собрание собст-
венников, на котором конкретно решить, 
какой именно ремонт нужен их многок-
вартирному дому. И - выбрать старшего 
по дому, который от имени всех жиль-
цов будет решать со строителями все 
необходимые вопросы. В том числе, 
контролировать ход ремонта, подписы-
вать смету, а после завершения работ - 
акт приемки. Во-первых, гораздо проще 
иметь дело с одним представителем 
дома, чем с владельцами каждой из 
квартир в отдельности. Во-вторых, не 
будет повода для недовольства, если 
перечень работ будет обговорен зара-
нее. Прошу верховажан не затягивать 
с избранием «управдома», не успеем 
оглянуться, а лето уже прошло.

Надо отметить, подобная практика 
широко используется в городах. Впро-
чем, дома с выбранными из числа соб-

ственников старшими есть и в Верхо-
важье. Они, к примеру, передают в 
энергосбытовую компанию показания 
квартирных счетчиков. Правда, пока 
их слишком мало, чтобы всерьез улуч-
шить ситуацию с текущим ремонтом.

Контейнерная 
«экспансия»
Общее число установленных в раз-
ных местах мусорных контейнеров 
уже перевалило за три сотни штук. 
За последнее время они появились 
также в микрорайоне Кошево и посел-
ке Теплый Ручей.

Вскоре будет объявлен конкурс, где 
определится подрядчик на работы по 
обустройству в Верховажье 100 кон-
тейнерных площадок. Напомним, что 
по требованиям санитарных норм они 
должны иметь твердое основание и 
соответствующее ограждение.

Еще одна новость. Подлежат ликви-
дации все помойные ямы, не соответст-
вующие требованиям СанПиНа, а также 
расположенные в водоохранной зоне. 
Взамен для сухих отходов будут уста-
новлены контейнеры, а для жидких сто-
ков жильцов обяжут оборудовать герме-
тичные септики.

Что такое ТКО
В продолжение «мусорной» темы. 
Судя по всему, верховажанам, недо-
вольным нововведениями, рано или 
поздно придется смириться с центра-
лизацией сбора и вывоза отходов на 
всей территории района. И, соответ-
ственно, с обязанностью оплачивать 
услугу по коммунальному тарифу. Об 
этом позаботились законодатели на 
самом высоком уровне.

Речь о внесенных изменениях в Феде-
ральный закон №89 «Об отходах про-
изводства и потребления». Новшеств 
много, в том числе, в формулировках и 

терминологии. К примеру, вместо при-
вычного определения ТБО (твердые 
бытовые отходы) введена аббревиатура 
ТКО (твердые коммунальные отходы). 
Появился также новый тип отходов — 
«отходы от использования товаров». 

Впрочем, это не принципиально. 
Наиболее актуальными на настоя-
щий момент среди нововведений, как 
мне кажется, являются два положе-
ния, принципиально меняющие суще-
ствовавший ранее «расклад». Одно 
уже «работает», другое вступит в силу 
менее чем через полгода.

Рекомендация 
становится 
обязанностью
С 1 июля нынешнего года все виды 
деятельности по обращению с отхо-
дами (кроме накопления), включая 
сбор, транспортировку и утилизацию, 
подлежат обязательному лицензи-
рованию. Проще говоря, самовывоз 
теперь считается административным 
правонарушением. Тот же владелец 
магазина, решивший самостоятель-
но отвезти отходы от своей торговой 
точки, рискует попасть под штрафные 
санкции. Поневоле придется обра-
щаться к услугам специализирован-
ной организации.

- Кроме того, с 1 января 2016 года 
физические лица будут обязаны заклю-
чать договоры на сбор, транспортиров-
ку и утилизацию отходов, - отмечает 
начальник отдела природопользова-
ния и охраны окружающей среды Вла-
димир Колотилов. - Если раньше это 
положение носило лишь рекоменда-
тельный, то скоро оно приобретет обя-
зательный характер. Так или иначе, при-
дется оформлять договорные отноше-
ния с предприятием, которое имеет 
лицензию на деятельность по обраще-
нию с отходами.

Владимир БАСОВ

Дружный 
отдых

С 22 июня по 3 июля в Климу-
шине работала детская игровая 
площадка. С юными жителями 
поселения занимались волон-
тёры Ольга и Наталья Пятовские 
и Евгения Шишова.

«Мы заранее обговаривали, что 
они планируют на следующий день, 
- рассказывает Г.Б.Рогозина. – Дети 
с удовольствием посещали площад-
ку, порой их было до 20 человек. 
Девушки играли с ними в мяч, про-
водили интеллектуальные конкур-
сы, когда на улице шёл дождь, зани-
мались в спортзале. Помимо этого, 
мы провели экологический десант 
на берег реки, рассказали малышам 
о травах, а также убрали мусор».

29 июня ответственный секре-
тарь комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав 
И.В.Дементьева провела с ребя-
тами профилактическую беседу о 
правилах поведения на улице и при 
встрече с незнакомцами. 

Тёплые слова 
поздравлений…

…прозвучали 3 июля в адрес 
А.А.Курганова, жителя муници-
пального образования Чушевиц-
кое.

В этот день он отметил 90-летний 
юбилей. Александра Аполлинарь-
евича хорошо знают в Чушевицах. 
Читателям газеты он тоже знаком. 
Районка не раз рассказывала о нем, 
как об участнике Великой Отечест-
венной войны, с честью защищав-
шем свою Родину в нелёгкое для 
страны время.

Поздравить Александра Аполли-
нарьевича приехали глава района 
Г.С.Непомилуев, глава муниципаль-
ного образования Н.Н.Тесакова, 
председатель районной ветеран-
ской организации  Н.К.Астафьева, 
члены совета ветеранов поселка 
Каменка. 

Выбрали 
старост

Во всех деревнях Нижнекулой-
ского сельского поселения с 24 
июня по 3 июля прошли сходы 
жителей. 

Одним из главных вопросов во 
время сходов были выборы ста-
рост деревень. Ими стали: в дерев-
не Урусовской – Виктор Леонидо-
вич Брагин, в Дьяконовской – Над-
ежда Владимировна Невежина, в 
д. Ореховской – Елена Александ-
ровна Шутова, в д.Бревновской – 
Александр Валентинович Тонков-
ский, в д. Герасимовской – Валерий 
Геннадьевич Семенчук, в д. Дура-
винской – Валентина Васильевна 
Шутова.

«На встречах с жителями были 
выявлены и проблемные вопросы, — 
рассказывает глава поселения Д.В. 
Зыков. – На предстоящей неделе 
в администрации мы соберём всех 
старост и наметим пути дальней-
шего сотрудничества. Часть вопро-
сов мы сможем решить уже летом 
нынешнего года, а более масштаб-
ные, требующие затрат и времени, 
перенесём на следующий год».

 
Наталья СОЛОМАТОВА

«Зеленая жатва-2015»

На 6 июля в хозяйствах на 32% 
выполнен план по силосованию, на 
66% - по заготовке сенажа и на 6% 
- сена. К сожалению, установивша-
яся на территории России дождли-
вая и довольно прохладная погода не 
дает сельхозпредприятиям района в 
полную силу трудиться на сенокосе. 

Наш комментарий
Пока сена заготовлено 283 тонны из 
плана 4510 тонн. 

Лучше обстоят дела с закладкой 
зеленой массы на силос. В ООО СП 
«Вага» план по силосованию выпол-
нен на 58%, в  СПК колхозе «Н-Кулое» 
- на 50%, в ООО «Вита» - на 71%.  В 
КХ А.В.Мызина ещё на прошлой неде-

ле перешагнули половинный рубеж 
по закатыванию сенажа в плёнку, а 
на начало нынешней план выполнен 
уже на 76%. 

Кроме того, в  ООО «Вита» заготов-
лено 650 тонн зерносенажа. 

На отчётную дату на одну условную 
голову скота запасено 7,6 центнера 
кормовых единиц. 

Наталья СОЛОМАТОВА 

Ход заготовки кормов на 6 июля 2015 года
Вести  

из поселений
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Стоит оговориться, что до 
этого наши сельхозпроизво-
дители не один год боролись 
за повышение ввозных пош-
лин на продовольствие, дока-
зывая президенту, правитель-
ству и законодателям, что не 
в состоянии конкурировать 
с мощным потоком импорта, 
цены на который зачастую ока-
зывались ниже, чем себесто-
имость производства таких 
же продуктов в России. А тут 
эмбарго! Естественно, в отра-
сли это восприняли как шанс. 
Но как этим шансом восполь-
зовались?

 - Воспользоваться сумели 
по-разному, - утверждает ана-
литик института конъюнктуры 
аграрного бизнеса. – С января 
по апрель рост отечественной 
сельхозпродукции составил 
3,3 процента. Но это общая 
цифра мало о чем говорит, 
как и «средняя температура 
по больнице». Ситуация в раз-
личных секторах агробизнеса 
складывается неоднозначная.

К примеру, по данным Мин-
сельхоза, сегодня российский 
рынок зерна уже на 98,9 про-
цента представлен отечест-
венным зерном – на полпро-
цента больше, чем год назад, 
но меньше, чем планирова-
лось (99,5). Доли «родных» 
картофеля и сахара, наобо-
рот, уменьшились – до 97,4 и 
82 процентов соответственно. 
А в животноводстве очевидная 
тенденция: производство мяса 
растет значительно успешнее, 
чем молока и молочных про-
дуктов. 

По мнению экспертов, тре-
вожное положение сложилось 
в перерабатывающей отрасли 
молочной промышленности. 
Все победные реляции о зна-
чительном увеличении объ-
емов производства сыров и 
сливочного масла не имеют 
ничего общего с реальной 
действительностью. Дело в 
том, что во многих случаях 
место высококачественных 
импортных продуктов на при-
лавках заняли суррогаты. Их 
еще называют имитационны-
ми продуктами, изготовленны-
ми с нарушением технологии, 
где животные жиры заменены 
дешевыми растительными.

Подозрения подтверждают 
данные Госкомстата. За год 
производство отечественных 
сыров подскочило аж на 30 
процентов, хотя надои моло-
ка в стране увеличились лишь 
на 3 процента. При этом на 
фоне значительного сокра-
щения импорта почти всех 
продовольственных товаров, 

сгущенные и сухие молоко и 
сливки завозятся практически 
в тех же объемах что и рань-
ше, а ввоз пальмового масла 
заметно вырос. 

Переработчики неохотно 
увеличивают закупки молока 
у отечественных животново-
дов по вполне понятной при-
чине – высокая цена. Россий-
ское молоко сегодня дороже, 
чем молоко из Европы и той 
же Белоруссии. Потому, что в 
его цене «сидят» все трудно-
сти и проблемы российской 
экономики. Налоги, не вовре-
мя выплачиваемые субсидии, 
высокие ставки по кредитам, 
ослабление рубля. И, разуме-
ется, отсутствие тех дотаций, 
которые правительства евро-
пейских стран могут выплачи-
вать своим фермерам, в отли-
чие от российского.

Кстати, эксперты отмеча-
ют, что введение продоволь-
ственного эмбарго, конечно, 
не панацея, но оно, по сути, 
помогло предотвратить ката-
строфу, к которой медлен-
но, но неумолимо двигалось 
сельское хозяйство. Правда, 
ограничение импорта совпа-
ло с такими неблагоприят-
ными факторами, как паде-
ние цен на нефть и удешев-
лением рубля. Производите-
лям волей-неволей пришлось 
повышать цены. 

Радость российских сель-
хозпроизводителей от ухода 
с рынка зарубежных конку-
рентов оказалась омрачена 
тем, что процесс, названный 
«импортозамещением», воз-
ложили на них самих. Дело не 
в отсутствии поддержки прави-
тельства, она есть. Но в усло-
виях бюджетного дефицита 
власть не в состоянии оказать 
масштабную помощь. Специа-
листы считают: для того, чтобы 
реально наполнить прилавки 
отечественными продуктами 
питания, нужны финансовые 
вливания, сопоставимые с 
оборонным бюджетом. В стра-
не в последнее время появи-
лись новые танки и самолеты. 
Но не появились новые поро-
ды коров. 

По мнению аграриев, чтобы 
агросектор заработал доста-
точно эффективно, нужно 
решить две проблемы. Во-
первых, создать действен-
ную систему субсидирования 
и кредитования сельхозпроиз-
водителей. Во-вторых, обес-
печить им реальный выход на 
потребительский рынок.

По материалам газет 
подготовил 

Владимир БАСОВ 

Ситуация

Кошмар 
для фермера

Автор статьи в одной центральной газете подметил 
любопытную деталь. Мол, отмена продовольствен-
ного эмбарго — кошмар для российского фермера. 
Не случилось. ЕС с партнерами пролонгировали 
действие своих санкций до конца года. А РФ ввела 
к действующим дополнительные запреты на импорт 
продовольствия. Но благо ли это? Разные источники 
отвечают на этот вопрос по-разному. 

 В областном парламенте 

Изменения в закон «Об охра-
не семьи, материнства, отцовст-
ва и детства в Вологодской обла-
сти» приняли депутаты ЗСО в 
ходе 43-й сессии.

«Дети с ограниченными воз-
можностями здоровья ста-
вятся на диспансерный учет 
и наблюдаются в учреждении 
здравоохранения по месту 
жительства, - пояснил предсе-
датель комитета по социаль-
ной политике Геннадий Малы-
шев. - Для того, чтобы полу-
чать вознаграждение в качест-
ве приемных родителей детей 

с ограниченными возможностя-
ми здоровья, жителям области 
приходится ездить в Волог-
ду или Череповец и собирать 
документы для оформления 
заключения психолого-меди-
ко-педагогической эксперти-
зы, подтверждающей состоя-
ние здоровья ребенка. Конечно 
же, это требует времени, сил 
и денег». 

Согласно изменениям, вне-
сенным в закон «Об охране 
семьи, материнства, отцовства 
и детства в Вологодской обла-
сти», такой необходимости 

Такое заявление предсе-
датель Законодательно-
го Собрания области Геор-
гий Шевцов сделал по итогам 
рассмотрения основных инве-
стиционных проектов, реали-
зуемых в области. Мероприя-
тие состоялось в ходе «прави-
тельственного часа» в рамках 
43-й сессии ЗСО. 

Заместитель Губернатора 
области Алексей Кожевни-
ков рассказал депутатам, что 
2014 год немного выбивается 
из общей картины – размер 
инвестиций снизился с 75,4 
до 68,6 миллиардов, но он не 
является показательным. При-
чина в непростой политической 
ситуации и действии санкций. 
Поэтому, по его словам, прои-
зошло изменение ситуации на 
рынке заемных средств, что 
вызвало значительное повы-
шение процентных ставок по 
кредитам для бизнеса. В то же 
время, большинство отраслей 
находят резервы и продолжа-
ют финансирование текущих 
и новых проектов. Это закла-
дывает потенциал для прео-
доления негативных эффек-
тов в экономике и возвраще-
ния к тенденции на увеличение 

объема инвестиций в экономи-
ку области.

Заместитель Губернатора 
рассказал также об основных 
направлениях инвестирования, 
в том числе развитии инфра-
структуры связи – в этом году 
общий объем инвестиций по 
этому направлению достига-
ет порядка одного миллиарда 
рублей. 

Заместитель Губернатора 
Николай Гуслинский, рассказы-
вая о проектах в лесопромыш-
ленном комплексе и сельском 
хозяйстве, пояснил, что работа 
ведется исходя из трех основ-
ных задач - сохранить позиции 
и создать условия для увеличе-
ния производства молока, мяса 
и продовольственного зерна.

«Мы заслушали в рамках 
«правительственного часа» 
отчеты двух заместителей 
Губернатора области о реа-
лизации инвестиционных про-
ектов на территории обла-
сти. Депутаты отметили, 
что по ряду направлений, осо-
бенно в металлургии и химии 
идет интенсивное освоение 
средств, строятся новые 
предприятия. Неплохо разви-
вается сельское хозяйство: 

Акценты 43 сессии ЗСО

в районах строятся новые 
животноводческие комплек-
сы. Есть также положитель-
ные примеры в лесной отра-
сли», - подчеркнул Георгий 
Шевцов. 

Вместе с тем, по словам спи-
кера областного парламен-
та, депутаты обратили внима-
ние Правительства области на 
то, что необходимо обратить 
более пристальное внимание 
на выделение леса для мало-
го и среднего бизнеса.

«Мы несколько лет боро-
лись за внесение изменений 
в Лесной кодекс РФ, которые 
позволили бы малому и сред-
нему бизнесу работать в лесу 
по договорам купли-продажи. И 
сейчас дело сдвинулось с мер-
твой точки – Госдума приня-
ла соответствующие измене-
ния в Лесной кодекс, которые 
уже одобрены Советом Феде-
рации. Закон направлен на под-
пись Президенту. Однако пред-
приниматели в районах гово-
рят, что леса для них нет. 
Поэтому мы договорились с 
Правительством о проведе-
нии совещания для предста-
вителей малого и средне-
го бизнеса, на котором для 
каждого района будет опре-
делено количество сырья, на 
которое могут претендовать 
предприниматели», - сделал 
вывод Георгий Шевцов.

Приемным родителям, которые воспитывают детей с 
ограниченными возможностями здоровья, станет про-
ще собрать документы для получения вознаграждения.

Геннадий Малышев

больше не будет. Приемным 
родителям теперь достаточно 
получить справку врачебной 
комиссии учреждения здраво-
охранения по месту жительства. 

Добавим, что эти поправки 
коснутся 640 семей.

Георгий Шевцов: «Для каждого района области необ-
ходимо определить то количество леса, на которое 
смогут претендовать местные представители малого 
и среднего бизнеса»

Опубликовано в соответствии с государственным контрактом на освещение деятельности Законодательно-
го Собрания ВО

«Мы распределили около 2 
миллиардов рублей. Один мил-
лиард поступит из федераль-
ного бюджета. Почти половина 
из этой суммы – 400 миллионов 
рублей будет направлена на 
развитие агропромышлен-
ного комплекса. Так, на реа-
лизацию мероприятий феде-
ральной целевой программы 
«Устойчивое развитие сель-
ских территорий», куда будет 
направлено 137 миллионов 
рублей», - рассказал председа-
тель Законодательного Собра-
ния области Георгий Шевцов.

180 миллионов, по словам 
спикера, будут направлены на 

Депутаты утвердили поправки в бюджет текущего 
года в ходе 43-й сессии Законодательного Собрания 
области, которая состоялась 24 июня

переселение граждан из ава-
рийного и ветхого жилья, 190 
миллионов — на строитель-
ство крытого катка в Великом 
Устюге. 

«Кроме того, распределе-
но еще порядка 950 милли-
онов рублей. Это остатки 
средств, в том числе феде-
ральных, которые поступили 
в бюджет в прошлом году, но 
не были израсходованы. День-
ги будут направлены на пере-
селение граждан из аварий-
ного и ветхого жилья, еже-
месячную денежную компен-
сацию на оплату услуг ЖКХ 
отдельным категориям гра-

ждан, укрепление левого 
берега реки Сухоны в Вели-
ком Устюге», - пояснил Геор-
гий Шевцов.

Как рассказал спикер парла-
мента, также средства выде-
ляются на строительство дет-
ского сада в селе им. Бабуш-
кина в сумме 14,2 миллионов 
рублей, 2 миллиона рублей 
направят на мероприятия по 
поэтапному внедрению Все-
российского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов 
к труду и обороне» (ГТО).

 «К законопроекту также 
поступили поправки, согла-
сно которым выделено 22 
миллиона рублей на решение 
проблем пригородного желез-
нодорожного сообщения», - 
заключил Георгий Шевцов.
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 8 июля — День семьи, любви и верности

История их жизни и любви-
передавалась из поколения в 
поколение. Петр и Феврония 
княжили в Муроме в ХII-ХIII 
веках, были образцом супру-
жеской любви и верности. В 
ХVI веке они были причисле-
ны к лику святых и считаются 
православными покровителя-
ми семьи. 

Инициатива появления ново-
го общероссийского праздника 
принадлежала жителям Муро-
ма. В 2008 году идею широко-
го празднования Дня семьи, 
любви и верности поддержали 
многие общественные органи-
зации и деятели, Русская Пра-
вославная Церковь, а Оргко-
митет празднования возгла-
вила Светлана Владимировна 
Медведева. Символом празд-
ника выбрана ромашка. Издав-
на этот полевой цветок, рас-
пространенный в России, счи-
тался знаком любви. 

Из года в год география 
празднования Дня семьи, 
любви и верности неуклонно 
ширится. Праздничные меро-
приятия проходят в этот день 
от Калининграда до Камчатки, 
а также в ближнем и дальнем 
зарубежье. В 2014 году День 

 - Мы во всем с мужем вро-
вень идем, - смеется Людми-
ла Александровна, - у каж-
дого теперь по четыре меда-
ли. Так государство отметило 
наш труд. Правда, надеваем 
их редко, только по большим 
праздникам. Не привыкли как-
то выставлять награды напо-
каз. 

Скромные труженики Волын-
кины всю свою жизнь отдали 
малой родине, где родились и 
выросли. Александру Арсень-
евичу удалось закончить толь-
ко пять классов. Он работал в 
колхозе и бригадиром, и пасту-
хом, и кузнецом, и техником-

осеменатором. Людмила Алек-
сандровна в свое время уча-
ствовала еще в строительст-
ве электростанции на реке 
Пежме, трудилась технической 
служащей, завхозом в местной 
школе. Выйдя на пенсию, про-
должает участвовать в художе-
ственной самодеятельности. 

Вместе супруги прожили 57 
лет, воспитали пятерых детей: 
двух сыновей и трех дочерей. 
А сейчас у них уже 12 внуков 
и семь правнуков. Поздравля-
ем Людмилу Александровну 
и Александра Арсеньевича с 
Днем семьи, любви и верности!

Владимир БАСОВ

семьи, любви и верности отме-
чался в 45 странах. Практиче-
ски в каждом городе России в 
этот день происходят многочи-
сленные бракосочетания. Во 
многих регионах 8 июля про-
водится акция «8 июля - День 
без разводов». 

Одно из общих мероприя-
тий, объединяющих празд-
нование во всех уголках Рос-
сии – вручение медали «За 
любовь и верность». Учре-
жденная Оргкомитетом празд-
ника, медаль ежегодно вруча-
ется супружеским парам, про-
жившим в браке 25 и более 
лет. С 2014 года по решению 
Оргкомитета праздника стало 
возможным награждать меда-
лью «За любовь и верность» 
и смешанные браки, то есть 
те, в которых один из супру-
гов является гражданином 
России, а другой – иностран-
ного государства. 

Главные события Дня семьи, 
любви и верности традицион-
но проходят на исторической 
родине святых Петра и Фев-
ронии в городе Муроме Вла-
димирской области. В этом 
году основные мероприятия в 
Муроме прошли 4 июля. 

Кульминацией празднования 
стал традиционный празднич-
ный концерт на берегу реки 
Оки с участием звезд эстрады, 
который собрал вместе более 
75 тысяч жителей и гостей 
города. Трансляция концерта 
на Первом канале состоится 
сегодня вечером. 

Своеобразным продолжени-
ем праздника является прос-
ветительская акция «Подари 
мне жизнь!», которая пройдет 
в России с 9 по 15 июля, сразу 
после Дня семьи, любви верно-
сти. Мероприятие направлено 
на укрепление семьи, сохране-
ние семейных традиций и при-
звано рассказать о вреде абор-
тов. 

В нашем районе первой 
семейной парой, награжден-
ной в 2010 году медалью «За 
любовь и верность», стали Н.Н. 
и В.Н. Жуковы из Н-Кулоя, 
воспитавшие пятерых детей. В 
2011 году медаль вручили Н.В. 
и В.Н. Дубовым из Верховья, в 
2012 – С.А. и Ю.Е. Боровико-
вым (Осташево) и О.Ф. и Г.М. 
Капустиным (Верховажье).

В 2013 году список награ-
жденных медалью «За любовь 
и верность» пополнили М.П. и 
В.Т. Басовы (Верховажье) и 
Е.А. и В.А. Архиповы (Чуше-
вицы), в 2014  - Т.М. и Н.С. 
Федышины (поселок Камен-
ка) и Л.А. и Н.П. Трапезнико-
вы (Чушевицы).

Жили долго 
и счастливо...
В течение многих веков 8 июля православные празд-
нуют День памяти святых благоверных князей Петра 
и Февронии. Светский праздник День семьи, любви и 
верности, отмечаемый в России с 2008 года, произо-
шел именно от этого православного праздника. 

В XIII веке городом Муромом правили князь Петр и 
княгиня Феврония, дочь пасечника, вылечившая князя 
от серьезной болезни. Петр полюбил и взял в жены 
простолюдинку, преодолев сопротивление боярско-
го окружения, не пожелавшего подчиняться его жене. 
Супруги прожили жизнь в верности и любви и умер-
ли в один день. Мощи святых покоятся в Свято-Тро-
ицком монастыре Мурома.

Людмила Александровна и Александр Арсеньевич Волынкины

57 лет вместе
В нынешнем юбилейном году власти уделяли особен-
но большое внимание нашим ветеранам. Среди тех, 
кто получил медали в честь 70-летия победы в Вели-
кой Отечественной войне, были и супруги Людмила 
Александровна и Александр Арсеньевич Волынкины 
из Морозова.

Медаль «За любовь и вер-
ность» с удостоверением

Уборочная закончилась, и я 
снова уехала в Чушевицы. Спу-
стя какое-то время он попро-
сил разрешения зайти в гости, 
я, конечно, была не против. До 
свадьбы дружили два года, а 15 
июня 1957 поженились. Празд-
новали в Шелотах. Кенсорин в 
то время работал уже пред-
седателем колхоза. Я переве-
лась в местную школу и вела 
те же предметы.  Тогда у роди-
телей жил  с семьёй старший 
брат Кенсорина Николай. У них 
было уже двое детей, вскоре 
родился и третий, а в апреле 
1958 года и у нас появилась 
дочка Лена. Так мы и жили вде-
сятером в одном доме. Квар-
тир тогда не было, и на семей-
ном совете мы решили купить 
дом в Жихове.  Общими уси-
лиями перевезли и постави-
ли его. Николай с семьёй стал 
жить отдельно, а мы остались 
с родителями. 

- Вера Александровна, а как 
складывались отношения в 
семье?

Счастье рождается в семье

- Пока были живы родите-
ли, помогали нам во всем. И 
мы по их примеру не спори-
ли и не ссорились, старались 
разрешать семейные конфлик-
ты мирно. Все обязанности по 
дому были распределены. Мы 
ведь до 2001 года корову дер-
жали, потом нетель, позднее 
завели козу, но в 2005 году и с 
ней попрощались.

Общий стаж моей трудовой 

деятельности – 42 года. В 16 
лет меня наградили медалью 
«За доблестный труд в годы 
Великой Отечественной войны 
1941-1945 г.г.», а муж имеет 
орден Трудовой Славы III сте-
пени и Почётную грамоту от 
И.В.Сталина.         

Дети наши, а их у нас трое, 
две дочери и сын, между собой 
тоже жили дружно, уважитель-
но относились и к нам. Во всём 

помогали и сейчас не забыва-
ют, приезжают и звонят часто. В 
прошлом году все вместе покра-
сили дом. Мой брат, который 
сейчас живёт в Лузе, тоже при-
езжает к нам в гости.

Старшая наша дочь Лена 
после окончания школы посту-
пила в Вологодский сельхозтех-
никум. Вернувшись в район, 37 
лет отработала в Климушине в 
колхозе. У неё двое сыновей.  
Сергей трудится в уголовном 
розыске г.Вологды и в свои 35 
лет имеет звание подполковни-
ка и уже ветеран труда.  Павел  
работает в Вельске заместите-
лем начальника пожарной охра-
ны, майор. 

Сын Геннадий трудится в 
Верховажской средней школе, 
пошёл по моим стопам и стал 
педагогом. У них с женой тоже 
двое детей: сын Игорь после 
окончания Санкт-Петербургско-
го университета государствен-
ной противопожарной службы 
МЧС России трудится в Глав-
ном Управлении МЧС России 
по Вологодской области. Дочка 
Ольга закончила факультет ино-

(Окончание, начало на странице 1)

За помидоры и огурцы отвечает Кенсорин Павлович

странных языков ВГПУ, была на 
стажировке в Германии, сейчас 
работает менеджером таможен-
ного оформления в российско-
германской фирме. 

В 1966 году в нашем доме 
снова произошло радостное 
событие, родилась дочь Тать-
яна. Она тоже трудится в Вер-
ховажье, в аптеке. Вернулась 
на родину после окончания 
Ярославского медицинского 
института. Её дочка, наша вто-
рая внучка Светлана, живёт и 
работает в Череповце. Сейчас у 
нас уже четыре правнука, и всё 
мальчишки, вот скоро и пятый 
родится. Есть кому наш род про-
должить.

 
Закончив беседу, мы по прось-

бе Кенсорина Фёдоровича 
направились в огород, где он 
с гордостью рассказал о своих 
«зеленых подопечных».

Уезжая  от Макаровых, мы 
пожелали им крепкого здоро-
вья и оптимизма. У дружных, 
любящих, работящих и забот-
ливых супругов и семьи креп-
кие, и дети достойные. Такими 
и сильна Россия!

Наталья СОЛОМАТОВА
Фото автора
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Будьте здоровы!

Физиологически человек 
создан для движения. 
Чем больше мы двига-

емся, тем мы здоровее. Древ-
ние греки говорили: «Если 
хочешь быть красивым — 
бегай, если хочешь быть здо-
ровым — бегай, если хочешь 
быть сильным — бегай». Сов-
ременный человек сегодня 
далек от природы, которая 
заставляла его двигаться, и 
расплачивается за это мас-
сой всяких «болячек».

Научными исследованиями 
доказано, что низкая физиче-
ская активность увеличивает 
риск развития ишемической 
болезни сердца, сахарного 
диабета II типа, рака толстого 
кишечника и молочной желе-
зы, а также переломов шейки 
бедра у пожилых людей. 

Кроме этого, гиподинамия 
совместно с нерациональ-
ным питанием в большинст-
ве случаев приводит к ожи-

рению, которое за последние 
десятилетия приобрело в Рос-
сии и в мире эпидемический 
характер. 

В Верховажском районе 
по данным диспансериза-
ции каждый третий взро-
слый человек имеет избы-
точную массу тела, каждый 
пятый - различные стадии 
ожирения.

Довольно часто малопод-
вижный образ жизни люди 
связывают с нехваткой вре-
мени, усталостью и собст-
венной ленью. Но без физи-
ческой активности жизнеде-
ятельность человека невоз-
можна. Движение улучшает 
состояние костей и суставов, 
укрепляет сердечно-сосуди-
стую систему и нервы, «дер-
жит» мышцы в тонусе. Регу-
лярные физические нагруз-
ки помогают сбросить надо-
евшие лишние килограммы, 
нормализовать сон, повы-

сить настроение, увеличить  
активный период жизни чело-
века.    

Для того, чтобы полу-
чить пользу от физи-
ческих занятий, нео-

бязательно быть «элитным 
спортсменом». Основным 
источником умеренной физи-
ческой активности является 
обычная ежедневная дея-
тельность людей: ходьба на 
работу, плавание, медленная 
езда на велосипеде, домаш-
ние дела, работа в саду или 
на огороде, танцы, ката-
ние на коньках или роликах, 
подъем по лестнице пешком.  
   Главное, чтобы физиче-
ская нагрузка была регуляр-
ной и  не вызывала побоч-
ных явлений. Самым точным 
критерием  является самочув-
ствие. Если при выполнении 
движений вы  почувствова-
ли  резкую одышку, слабость, 
боль в грудной клетке, нару-
шение ритма сердца, чрез-
мерную потливость, стоит 
прекратить упражнения. 

Поскольку в течение рабо-
чего дня у многих отсутству-
ет возможность проводить 
физкультпаузы, следует уве-
личить физическую актив-
ность в часы досуга. Жела-
тельно предпочесть занятия 
на свежем воздухе. Наибо-
лее доступным видом аэроб-
ных физических упражнений 
является быстрая ходьба по 
30 минут три раза в неделю. 

Заниматься оздоровитель-
ной физкультурой можно в 
любом возрасте, с разным 
состоянием здоровья. Тем не 
менее, в некоторых случаях 
занятия можно начинать толь-
ко после консультации  квали-
фицированного врача. Паци-
ентам с заболеваниями сер-
дца, сосудов, легких, болез-
нями эндокринной системы и 
психическими расстройства-
ми виды физических нагрузок 
и их дозировку врач подбира-
ет индивидуально после про-

Эта инфекция может пора-
зить любого человека, 
не стоит этого стыдить-

ся. Вероятность заболева-
ния повышается с возрастом 
примерно в два раза каждые 
десять лет жизни. Поэтому от 
человека старше 50 лет зара-
зиться грибком в несколько раз 
вероятнее, чем от молодого.  
  Заражение в 30% случаев 
происходит в семье, от родст-
венника, больного грибковой 
инфекцией. Чаще всего забо-
левание передается через 
общую обувь, иногда через дру-
гие предметы обихода, зара-
женные грибком, и в местах 
общего пользования: банях, 

душевых, тренажерных и спор-
тивных залах, плавательных 
бассейнах. Как правило, сна-
чала поражается кожа стоп, а 
затем и ногти.

Для профилактики грибко-
вых заболеваний желательно 
регулярно проводить самооб-
следование кожи и ногтей.

Признаками заболевания 
со стороны кожи являются:

• появление на груди, спине, 
плечах круглых, шелушащихся 
пятен, цвет которых отличает-
ся от цвета вашей кожи;

• появление в подмышечных 
впадинах, паховых складках 
или под молочными железами 

красных или коричневых пятен;
• кожа на стопах или между 

пальцами ног мокнет, треска-
ется, зудит;

• изменение цвета   и формы 
ногтей (желтоватый или серо-
ватый оттенок);

• утолщение  ногтей;
• ногти крошатся или лома-

ются.

При наличии хотя бы одного 
признака нужно срочно обра-
титься к специалисту и про-
консультироваться по пово-
ду обнаруженных изменений. 
Своевременное  выявление  
заболевания поможет быстро-
му излечению и оградит от опа-

сности заражения вашу семью 
и окружающих вас людей. 
Запущенные случаи заболева-
ния приходится иногда лечить 
длительно, и обходится это 
лечение недешево.

Чтобы избежать появле-
ния грибкового заболевания, 
необходимо прежде всего 
следовать профилактиче-
ским мероприятиям:

• кожа рук и стоп должна быть 
чистой. После мытья нужно 
высушивать кожу стоп, осо-
бенно между пальцами;

• не пользоваться чужими 
носками, обувью, полотен-
цем, маникюрными принад-
лежностями;

• носить обувь, которая 
позволяет коже дышать;

• отдавать предпочтение 
хлопчатобумажным носкам, 
которые впитывают влагу, а не 
создают парникового эффекта, 
как синтетические;

• своевременное лечить 
потертости, микротравмы, 
повышенную потливость;

• в банях, душевых пользо-
ваться резиновыми индивиду-
альными тапочками (это каса-
ется не только мест общего 
пользования, но также и своих 
бань);

• дома предпочесть тапоч-
кам носки;

• обязательно проветривать 
и просушивать обувь между 
ношением;

• наносить на кожу стоп и 
межпальцевые складки специ-
альные спреи и кремы для ног.

При соблюдении  этих правил 
никакой «грибок» вам  будет не 
страшен. 

Будьте здоровы!

Т.Н.Дербина, фельдшер 
дерматологического 

кабинета БУЗ ВО 
«Верховажская ЦРБ»

Вместо микстуры – физкультура!
Когда заговариваешь на приеме о необходимости 
физической активности, обычно слышишь в ответ: 
«Да мы много двигаемся», «У нас физически тяжелая 
работа», «Мы «ломим» на своем огороде». Но очень 
часто словам сидящего перед тобой человека проти-
воречит его избыточный вес. Всё  дело в том, что на 
работе мы совершаем в основном однообразные дви-
жения, а «огородный  сезон»  длится  всего лишь пять 
месяцев в году.

Такие ненужные «грибы»
Каждый пятый житель планеты страдает грибковыми заболеваниями кожи или 
ногтей. Однако, по статистике чаще всего встречаются случаи грибковых пораже-
ний стоп. За последние 10 лет заболеваемость выросла в 2,5 раза. 

Правила сПортивной безоПасности:

• Не курите во время физических тренировок; 
• Не тренируйтесь на полный желудок;
• Начинайте занятия физическими упражнениями 

медленно и постепенно;
• Занятия должны включать: разминку (5-10 минут), 

активную фазу (15-40 минут) и период остывания 
(5-10 минут);

• Во время тренировок носите удобную одежду и 
обувь;

• Если вы тренируетесь на улице, ваша одежда 
должна хорошо защищать вас от холода и ветра;

• Избегайте тренировок при экстремальных темпе-
ратурах (ниже - 15°С и выше +30°С);

• Остановитесь, если во время физической трени-
ровки вы почувствовали себя плохо;

•  Пропустите тренировку, если вы заболели ;
• Во время и после тренировки пейте достаточно 

жидкости;
• Используйте необходимые средства профилак-

тики травматизма (шлемы, жилеты, наколенники и 
т.д.) и защиты от солнца.

Велосипедная прогулка всей семьей прибавит здоровья 
и хорошего настроения

Бег — один из самых массовых видов оздоровительной 
физкультуры

ведения необходимых иссле-
дований. 

Если вы хотите сохранить 
работоспособность, здоро-
вье, полноценную и радост-
ную жизнь, не откладывайте 
начало занятий физкультурой 
на завтра. Примите это реше-

ние прямо сейчас и заслужите 
уважение и похвалу в первую 
очередь от самого себя: «Я это 
сделал, и я горжусь собой!» 
Желаю успеха! 

О.Н.Томилова, фельдшер 
кабинета медицинской 
профилактики БУЗ ВО 

«Верховажская ЦРБ»
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«Проект «Наш дворик» мы 
осуществляем уже на протя-
жении многих лет, участвуя в 
районном конкурсе «Дружному 
дому – уютный двор», - расска-
зывает директор школы Гали-
на Воробьева. – Что касается 
этого года, разрабатывать идею 

Речь в основном идет о 
каменных шарах идеально 
круглой формы, размерами 
от бильярдного шара до фут-
больного мяча. Объяснить их 
происхождение пока не берет-
ся никто. Но мы не теряем на- 
дежды, что все же удастся про-
двинуться в решении постав-
ленной природой (или все же 

- Здравствуйте, это редак-
ция?

- Да, слушаю Вас.
- Я из Верховажья, звоню, 

чтобы сообщить, что мост-
ки по улице Стебенёва уже 
сделали.

- Я помню Ваш недавний 
звонок с рассказом о том, как 
долго ждали жители улицы 
этого события. Вы просили 
тогда адресовать этот вопрос 
главе поселения. 

- Сейчас уже нет в этом 
необходимости. Мы рады, что 
наконец-то обещание выпол-
нено, и благодарны работни-
кам, которые трудились даже 
в выходные. К сожалению, я 
не знаю их фамилий, чтобы 
назвать в газете. 

Многие скажут, что мост-
ки сделаны не так уж и каче-
ственно. Но мы и наши дети 
каждый день ходим в центр 
и можем сравнить. Даже 
описать невозможно в каком 
состоянии они были до ремон-
та, . Поэтому всё равно спа-
сибо. 

- Мы постараемся узнать 
в администрации поселения 
фамилии работников. Спаси-
бо за звонок.

Благоустройство

Наш дворик
Учителя и учащиеся Верховажской школы своими 
силами благоустроили школьную территорию
«Зимний сад» в одной из рекреаций школы – насто-
ящий зеленый оазис, мимо которого всегда приятно 
пройти учащимся, учителям, гостям образовательно-
го учреждения. Руководствуясь идеей, что все в учеб-
ном процессе должно быть гармонично, администра-
ция школы стремится создать благоприятную обста-
новку как для учебы детей, так и для их отдыха. Одним 
из любимых мест для «антракта» у педагогов и уче-
ников теперь наверняка станет обновленный школь-
ный двор. Именно он стал площадкой для реализации 
нового проекта по благоустройству.

мы начали еще в апреле. Бла-
годаря нашим дизайнерам – 
Ольге Владимировне Весел-
ковой (учитель ИЗО) и Над-
ежде Сергеевне Саврасовой 
(учитель технологий), и родился 
проект, который мы коллектив-
но воплотили в жизнь».

Осуществлять его, по словам 
Галины Ивановны, пришлось 
практически своими силами и в 
довольно быстрые сроки. Тру-
довая бригада из учителей и 
учеников справилась с работой 
за три недели. Помогли и инди-
видуальные предприниматели, 
которые предоставили матери-
алы для обустройства цветни-
ков и укладки дорожек. 

Сейчас почти все клумбы, 
что называется, «зеленые». 
Но пройдет немного време-
ни, и разноцветные петунии, 
астры, циннии, бархатцы и дру-
гие представители флоры раз-
украсят школьный двор ярки-
ми красками.   

Ольга ГУЛИНА. Фото автора

Звонок в редакцию

Это интересно

Вопрос-ответ

Задача с 
неизвестными
В редакцию поступило уже семь сообщений о зага-
дочных находках, сделанных на территории района. 
Людей интересует: что это такое?

нашими предками?) «задачи с 
неизвестными». 

На днях к нам поступили 
новые «экспонаты», на этот раз 
из поселка Пежма. Половинка 
каменного шара и два камен-
ных «треугольника», отдален-
но напоминающие наконечни-
ки копий. А на мой взгляд, эти 
предметы вполне могут ока-

заться орудиями труда перво-
бытного человека эпохи пале-
олита, которым специалисты 
дали название «рубило». Но это 
лишь предположение. Фотогра-
фия прилагается.

Владимир БАСОВ
Фото Натальи 

СОЛОМАТОВОЙ

- До свидания.
Чтобы узнать имена мужчин, 

отремонтировавших мостки 
на улице Стебенёва от мага-
зина «Чайка» до пересечения 
с переулком Сухой, я обрати-
лась к заместителю главы Вер-
ховажского сельского поселе-
ния В.Н.Елисеевой. Вот что 
она ответила.

- Там трудились Алексей 
Анатольевич Савиновский и 
Александр Иванович Богда-
нов. Кажется, это очень просто 
– проложить новые мостки. 
Но ведь сначала необходимо 
найти материал. За его пре-
доставление мы благодарны 
А.Г.Ильину. А в нашем слу-
чае пришлось ещё подсыпать 
и выравнивать тротуары. 

Конечно, к качеству выпол-
ненных работ есть претензии. 
Думаю, что и в редакцию ещё 
не раз обратятся с вопроса-
ми. В понедельник, например, 
вызывали мужчин снова, чтобы 
немного опустили мостки, уж 
очень высоко они были подня-
ты над землёй. А вот что делать 
с забором, пока не определи-
лись. Будем решать вопрос по 
мере возможностей. 

Наталья СОЛОМАТОВА  

Первая декада выдалась 
достаточно теплой. Среднесу-
точная температура воздуха 
составила 13,7 градуса, что на 
уровне многолетних значений, 
однако почти на шесть градусов 
ниже показателя аналогичного 
периода прошлого года. Но на 
фоне такой вполне комфортной 
погоды стояла сушь. Выпало 
лишь 3,2 миллиметра осадков, 
что составило всего 15 процен-
тов от климатической нормы. 
Зонты от дождя служили вер-
ховажанам только как предме-
ты антуража. Для сравнения, в 
начале июня 2014-го осадков 
выпало в семь раз больше.

Практически не изменилась 
ситуация и во второй десятид-
невке месяца. Было умеренно 
тепло, но дожди упорно обхо-
дили территорию района сто-
роной. Синоптики зарегистри-
ровали только 11,3 миллиме-
тра осадков, что «дотягивает» 
лишь до половины нормы. 

Рекордной по теплу оказа-
лась третья пятидневка. Сред-
несуточная температура воз-
духа достигла 18,6 градуса, на 

Погода

Бесполезный зонтик
В начале лета верховажане на себе 
ощутили недостаток дождя

Минувший июнь останется в истории наблюдений, как 
достаточно теплый, но исключительно сухой, вплоть 
до аномальности. И это при том, что значительную 
часть месяца небо закрывали плотные облака, реги-
стрировалась повышенная грозовая активность, фик-
сировалось резкое падение атмосферного давления. 
А интернет-прогнозы сулили в Верховажском районе 
ливневые дожди. 

Корреспондент «ВВ» попытался проанализировать 
климатический феномен начала лета на основании дан-
ных, полученных от специалистов Чушевицкой мете-
останции. 

пару градусов превысив кли-
матическую норму. Зато дождь 
как был, так и остался в дефи-
ците. За десять дней выпало 
лишь 14,3 миллиметра осад-
ков, причем большинство этого 
минимума выплеснулось фак-
тически за раз, за одни сутки, 
с 21 по 22 июня. И это в то 
время, когда заливало нахо-
дящийся не так уж далеко от 
нас Ярославль. Не говоря уже о 
Москве, где проливные дожди 
создали серьезные проблемы 
коммунальным и дорожным 
службам. Такие вот погодные 
контрасты. 

Средняя температура возду-
ха за месяц составила 15,4 гра-
дуса. Это в пределах нормы и 
почти градус в градус повтор 
показателя июня 2014 года. А 
вот осадков выпал многолет-
ний минимум – всего 28,8 мил-
лиметра. Большая часть про-
гремевших «сухих» гроз так и 
не выдавила из туч ни капли 
дождя.

 
Владимир БАСОВ

Новая «геометрия» территории около школы

Мостки построены

Интерес к своим корням, 
к истории семьи, рода, 
города или деревни рано 
или поздно просыпается 
у любого человека. 

К примеру, наша читательни-
ца из поселка Каменка в пои-
сках информации о своем род-
ственнике задалась «попут-
ным» вопросом - имеются ли 
какие-либо исторические све-
дения о машинно-тракторных 
станциях, располагавшихся в 
нашем районе, а в частности, 

о Верховажской и Чушевицкой 
МТС, где как раз и работал ее 
родственник. 

Женщина обратилась в редак-
цию газеты с вопросом, публи-
ковалось ли об этом что-нибудь 
в «Верховажском вестнике».

 Увы, кроме освещения дея-
тельности Н-Кулойской МТС, о 
которой на страницах газеты рас-
сказывали когда-то В.И. Сальни-
ков и Г.А. Некрасов, бывший на 
протяжении ряда лет внештат-
ным автором «ВВ», в районке за 

последние 15-20 лет на эту тему 
никто не писал, если не считать 
редких упоминаний о МТС в вос-
поминаниях старожилов. 

Поэтому мы обращаемся с 
просьбой к вам, дорогие чита-
тели. Если кто-нибудь может 
более подробно сообщить 
о Чушевицкой или Верхова-
жской МТС, позвоните, пожа-
луйста, в редакцию по тел. 2-14-
20 или напишите нам письмо на 
адрес: с. Верховажье, ул. Пио-
нерская, 4. Отправить письмо 
можно также и на электронную 
почту  - verhvest@yandex.ru .

Ольга ГУЛИНА

МТС в прошлом

Экспонаты из Пежмы
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♦Вакансии
♦Требуется тракторист  
ТДТ-55 на лесохозяйственные 
работы.  
8-921-065-39-31 

♦Требуются рабочие  
на ленточную  
пилораму,  
с. Сямжа, з/п 700 руб. за м3. 
Предоставляются жилье и  
двухразовое питание.  
8-921-533-87-97

♦Требуется водитель 
категории С.  
Тел. 2-19-66

♦Продам

♦Продается двухкомнатная 
квартира, благоустроенная,  
2 этаж.  8-921-141-73-20 

♦Двухкомнатную квартиру, 1 
этаж 4-квартирного дома, ч/у, 
центр. 8-921-828-17-30 

♦Продам двухкомнатную 
благоустроенную квартиру. 
8-965-740-87-31 
 
Продаю дом в Верховажье.
♦8-931-50-53-854 

♦Продается дом 8 х 10, 
микрорайон Кошево, 52, 1300 
тыс.руб., торг уместен.  
7-921-476-74-90 

♦Продается недостроенный 
дом, Кузнечиха, земля 
оформлена.  
8-921-068-42-08 

♦Продам недостроенный 
дом, мкр.Кошево.  
8-953-509-73-67 

♦Продам недостроенный дом 
(без внутренних работ),  
р-н Сомицыно. Оформлены 
документы на дом и землю.  
8-951-742-50-33   

♦Продается недостроенный 
дом мкр.Прибрежный, земля 
оформлена. +7-921-067-09-89 

♦Продам земельный участок, 
Прибрежный.  
8-911-045-00-19 

♦Продам баню.  
8-964-303-08-87 

♦Грабли ГВК-6.  
8-921-144-15-25 

♦Продам прицеп Т-25, 
самосвальный.  
8-931-505-05-74 

♦Продается ВАЗ-2107,  
2008 г. выпуска.  
8-981-504-16-45 

♦Продается Kia Sportage  
2006 г., рамный недорожник, 
360 тыс., тел. 8-921-128-69-85,  
д. Балановская. 

♦Продам б/у холодильник 
«Саратов», исправный, 
современный.  
8-921-531-52-02 

♦Продам новую резину  
с дисками для «Нивы». 
8-931-505-05-53 

♦Продам кроликов, живых 
или тушками.  
8-921-830-71-56

♦Куплю
♦Куплю шифер б/у  
8(900) 534-70-04

БуреНие СКВАжиН
НА ВОДу

Договор, гарантия
8-921-065-34-54

9 июля 2015 ГОДА будут 
проводиться ЗемляНые 

рАБОТы по улице Северной 
возле дома №5. Объезд 

по пер. Северный

Магазин 
«Сказка»

(ДК, 2 этаж) 
новое поступление 
платьев на 

свадьбы, юбилеи 
и торжества, 
цена от 1000 руб., 

размеры с 42 по 62. 
Возможна 

рассрочка платежа! 

♦ Баннеры б/у.  
8-921-069-78-62

♦Бетонные работы.
8-921-232-65-43

♦Баня из осинового 
полубруса 3х3 с выпусками, 
строганная в комплекте. 
Доставка по району. 
8-921-531-53-87

♦Грузоперевозки «Газель» 
1,5 т., 4 м., тент.
8-921-064-67-99 

♦АмКОДОр 352С 2008 г., 
состояние хорошее.
Двигатель Д-260.9.  
Ковш 2,6м3. Захват 
челюстной для 
лесоматериалов,  
отвал для снега.  
Стоимость 1000000 рублей 
(возможен обмен на 
балансы).
Тел. +7-921-487-21-88

♦Продам радиаторы 
отопления чугунные, б/у 20 
секций, одна секция 100 руб.
т.д. 2-17-21, 8-921-715-42-58

Окна ПВХ, цены ниже. 
8-921-069-78-62

Верховажье 
НиНе ВиКТОрОВНе 
ХрОмцОВОй

Поздравляем с юбилейным днем 
рождения любимую дочь, жену, маму, 

сестру, бабушку!
Не счесть пожеланий тебе в этот час, 

всех слов поздравлений не счесть. Спаси-
бо большое тебе от всех нас, спасибо, что 

ты у нас есть! Пусть солнце без устали светит тебе, пусть жизнь 
полна будет везения и пусть в твоей доброй, счастливой судь-
бе еще будет сто дней рождения!

мама, муж, сыновья, невестка, внуки, брат

АНАТОлию АНДрееВичу 
и АлеВТиНе АНДрееВНе 
БАйДАКОВым 
в день изумрудной свадьбы.
Бабушку и деда поздравляем, 55 лет вы друг за друга! Вам здо-
ровья крепкого желаем, вы достойные супруг с супругой! Вы 
заслуживаете только восхищения, и хотим мы быть похожи-
ми на вас. Мы желаем вам еще сто лет общения, чтоб учить-
ся мудрости у вас!

Наташа, лариса, женя и наши семьи

Наумиха
НиКОлАю миХАйлОВичу 
КОНьКОВу
От всей души с юбилеем Вас поздравляем, радости и счастья 
Вам мы желаем! Пусть здоровье будет крепким, сердце вечно 
молодым, пусть каждый день Ваш будет светлым на радость 
друзьям и родным!

Петуховы, елисеев, Заплатины, Праховы, Денежкины 

Терменьга
СТАНиСлАВу еВГеНьеВичу 
ПлАТОВу
Поздравляем с юбилеем! В день юбилея хочется сказать как 
можно больше теплых, добрых слов. От всей души здоровья 
пожелать, чтоб окружали нежность и любовь. Пускай уютным 
будет милый дом, пускай удача поселится в нем!

С уважением Бределевы, Кашинцевы, Новиковы 

С. Верховажье, ул. Свободы, д. 6
ВлАДимиру леОНиДОВичу 
САмылОВу
Поздравляем дорогого мужа, папу, дедушку и прадедушку с юби-
леем, 75-летием!
Так много было в жизни ярких дней — сегодня их приятно вспо-
минать! Торжественный, прекрасный юбилей к семидесяти при-
бавляет пять! Удача пусть придет еще не раз в гостеприимный, 
светлый этот дом! И каждую минуту, каждый час пусть окружают 
близкие теплом! Немало ждет лет славных впереди — пускай 
на все всегда хватает сил. И сердце бьется молодо в груди, чтоб 
миг любой лишь счастье приносил!

С любовью жена, дочери, 
сыновья, невестки, зять, внуки и правнуки

с. Верховажье
ГАлиНе НиКОлАеВНе КулешОВОй
Поздравляем с юбилеем!
Пусть поздравлений будет много, приятных, добрых, дорогих, 
а это, скромное, простое, прими от нас, своих родных.
Желаем радости и счастья, здоровья крепкого вдвойне, жела-
ем самого простого — прожить побольше на земле!

Сыновья, невестки, внуки, сваты 

с. Верховажье 
ОльГе ВАлеНТиНОВНе 
СТулОВОй 
45, но как же так? Вовсе не похоже. Или, что же, может быть, год 
ты в год моложе? Блеск в глазах, тепло в душе, добрая, родная. 
Мы желаем тебе жить век не унывая! Пусть сбываются мечты, 
тайные желанья и уйдут из жизни сей грусти и страданья!

мама, все Стуловы, Тебнева

уважаемые уроженцы деревни Фомина (матвеевская) 
Верховского поселения! 

В нашей деревне началось восстановление часовни святых 
Зосимы и Савватия Соловецких Чудотворцев. Будем рады, если 
вы поучаствуете в этом благом деле и пожертвуете по 1000 рублей 
(можно и больше). Просим вас переслать это обращение своим 
родственникам и друзьям  - фоминогорам, проживающим в дру-
гих регионах нашей страны. Деньги можно сдавать мне в Верхо-
важье или Стрежневой Зинаиде Васильевне (д.Сметанино). 
Спаси вас Господи за добрые дела. 

истомин С.Н., тел. 8-921-064-89-37

Обратите внимание

Объявления Благодарю

Реклама

Поздравляем!
В год 70-летия со Дня Великой Победы при содействии 

главы Нижне-Кулойского поселения Зыкова Дмитрия Вла-
димировича и при помощи жителей деревни шадриной 
марии Феодосьевны, Киселевой Валентины Андреевны, 
чашина Василия Афанасьевича и студента Вологодской 
молочной Академии имени Н.В. Верещагина Александра 
Некрасова мне удалось установить памятник на могиле 
моего отца, шилова Дмитрия Павловича, участника Вели-
кой Отечественной войны.  Всем им я очень благодарна.

В Вельск ездить не надо

Возникла необходимость 
поменять надгробие и маме, 
Галине Кирилловне.

Куда обратиться, чтобы зака-
зать памятник? Посоветовали 
съездить в магазин «Ритуаль-
ные услуги», что находится на 
ул. Луначарского, 10 в с. Верхо-
важье. Так я и сделала.

Меня встретила очень привет-
ливая женщина мария иванов-
на Булганина. Узнав цель моего 
посещения, показала и дала 
подробную информацию о всех 
видах памятников, их доставке 
и установке. Оформив заказ, я 
заплатила аванс и оставила свои 
координаты. (Живу я в г. Архан-
гельске, но каждое лето приез-
жаю в Нижне-Кулое в д. Дьяко-
новскую в родительский дом). 

И вот 30 июня памятник из 
карельского гранита с портре-
том мамы и текстом под ним был 
аккуратно доставлен и профес-
сионально установлен братьями 
Булганиными. Моя душа теперь 
спокойна.

Я очень признательна всему 
коллективу магазина за быстрое 
и качественное исполнение зака-
за: продавцу марии ивановне, 
ее сыновьям ивану Александ-
ровичу и Денису Александро-
вичу, художнику Андрею Горо-

хову. Мне они стали как родные. 
Доброжелательные, вниматель-
ные, выдержанные, они поста-
рались учесть все мои пожела-
ния и замечания.

В этой печальной сфере услуг, 
но так нужной людям, персонал 
предприятия трудится более 
пяти лет, имеет большой опыт 
работы.

В честь 100-летия начала Пер-
вой мировой войны в д. Урусовс-
кая установили большой камень. 
В основании его укрепили мемо-
риальную доску. Эту работу 
также выполнили индивиду-
альный предприниматель, гра-
вировщик Иван Булганин, худож-
ник Андрей Горохов и полиров-
щик Денис Булганин. Памятник 
очень красивый. Кулояне чтят 
подвиг своих земляков. В вазо-
нах всегда цветы, около памят-
ника выкошена трава, сделаны 
клумбы.

Недавно Иван Александрович 
отметил день рождения. Сердеч-
но поздравляю его. Желаю ему и 
его коллегам не останавливать-
ся на достигнутом, развиваться 
и расширять спектр услуг.

С уважением шипицына 
Надежда Дмитриевна, 

Нижне-Кулое, 
д. Дьяконовская        
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На 91 году жизни сконча-
лась замечательная жен-
щина Мызина Нина Пет-
ровна.

Трудную жизнь прожила 
Нина Петровна. Родилась в 
деревне Киселево Верхов-
ского сельсовета. Во время 
войны девчонкой была моби-
лизована на оборонные рабо-
ты, которые проводились в 
прифронтовой полосе, часто 
под обстрелом вражеской 
авиации.

Вернувшись домой, была 
направлена на курсы тракто-
ристов и работала трактори-
стом, обслуживала колхозы 
Верховажской зоны.

После замужества до пен-
сии работала в животноводст-
ве в бывшем колхозе «Верхо-
вье». Вместе с мужем постро-
или новый дом в Терменьге, 
а потом этот дом с Термень-
ги перевезли в деревню Сме-
танино.

В семье Нины Петровны и 
Василия Григорьевича роди-
лось семеро детей. Все они, 
кроме одного, работают в 
Вологодской области, а трое 
– в Верховажском районе. 
Среди них знаменитый на всю 
область фермер Мызин Алек-
сандр Васильевич.

Нина Петровна была заме-

Светлой памяти 
Мызиной Нины Петровны

чательной женой, любящей 
своих детей матерью, прекра-
сной труженицей. У нее — 13 
внуков и 13 правнуков.

Нина Петровна была душой 
коллектива, в котором рабо-
тала, любила людей, была 
веселым, жизнерадостным 
человеком, никогда не уны-
вала, как бы трудно ей ни 
было. Своим оптимизмом и 
энергией поднимала настро-
ение в любом коллективе, чем 
снискала большой авторитет 
и уважение людей.

Мы выражаем искренние 
соболезнования родным и 
близким и всегда будем пом-
нить этого замечательного 
человека.

Коллектив бывшего 
колхоза «Верховье»

Администрация Морозовского сельского поселения Верхова-
жского муниципального района (Продавец) сообщает о прове-
дении аукциона по продаже здания  (местонахождение: Воло-
годская область, Верховажский район, Морозовский  сельский  
совет, д. Харитоновская д.1), расположенного на земельном 
участке с кадастровым номером 35:07:0103015:36.

Продажа муниципального имущества производится на основании 
постановления Администрации Морозовского сельского поселения 
от 01.07.2015 года № 39 «Об условиях приватизации имущества, 
находящегося в собственности Морозовского сельского поселения».

Аукцион проводится в форме торгов, открытых по составу участ-
ников и подачей предложений о цене.

Дата проведения:  04 августа 2015 года  по адресу: с. Морозово, 
ул. Мира, д. 31   в  10 часов 30 минут.

Характеристика имущества:
Одноэтажное жилое здание общей площадью 13,1 кв.м, рас-

положенное на земельном участке с кадастровым номером 
35:07:0103015:36, площадью 3300 кв.м. Категория земель: земли 
населенных пунктов. Разрешенное использование: для ведения лич-
ного подсобного хозяйства.

Информацию о продаже имущества, порядок подачи заявок и про-
ведение торгов, условия  договора купли-продажи указаны на сайте 
http//adminmorozovo.ru/. Справки по телефону 3-21-17.

   Начальник отдела по имуществу
и земельным отношениям Дербина Н.В                                                                        

Местное самоуправление

Администрация Верховажского муниципального района сообща-
ет, что по адресу село Верховажье, ул. Стебенева, д. 30, кабинет 
начальника комитета по управлению имуществом 1 июля 2015 года 
проведен аукцион по продаже муниципального имущества.

Транспортное средство марки ГАЗ-САЗ-3511, 1993 года выпуска, 
регистрационный номерный знак А 133 МХ 35.

Количество принятых заявок на участие в продаже имущества – 
4 (четыре).

Победителем стал участник №2, предложивший наибольшую цену 
приобретения – 63420 рублей.

Начальник КУИ А.П. Тонковский

Официально

Выражаем глубокое соболезнование Лютико-
вой Татьяне Сергеевне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы.
Васильевские, Кашинцевы, Чистяковы.

Выражаем глубокое соболезнование Лютико-
вой Татьяне Сергеевне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы.
Одноклассники, выпуск 1996 года

Выражаем глубокое соболезнование Мали-
новскому Станиславу Лавровичу, всем род-
ным, близким и знакомым по случаю смерти 
сестры, тети
Белдовской Людмилы Лавровны.
Соседи по дому Тендрякова, 29

Коллектив БУЗ ВО «Верховажская ЦРБ» и 
Совет ветеранов выражают соболезнование 
всем родным и близким по поводу смерти
Петраковой Любови Дмитриевны

Выражаем глубокое соболезнование семье 
Кузьминских — Елене Васильевне, Павлу Кен-
сориновичу, Коле и Саше, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы, бабушки
Мызиной Нины Петровны.
Скорбим вместе с вами.
Пусть земля будет ей пухом.
Самылова С.А., Абросимова Т.П., Бурцева 
В.Г., Лукинская С.А., Самылова Н.Е., 
Колотилова Ю.В.

Выражаем глубокое соболезнование семье 
Кузьминских — Елене Васильевне, Павлу Кен-
сориновичу, Николаю, Александру, родным и 
близким по поводу смерти мамы, тещи, бабушки 
Мызиной Нины Петровны.
Разделяем боль утраты.
Дружинины, Юрина, Тонковский, 
Стуловы

Выражаем глубокое соболезнование Кузьмин-
ским Елене Васильевне, Павлу Кенсоринови-
чу, внукам Коле, Саше, правнучке Арише, всем 
родным и близким по поводу смерти мамы, 
тещи, бабушки, прабабушки 
Мызиной Нины Петровны.
Теслины, Бределевы, Коротковы, 
Чирковы, Самыловы, Спиридоновы, 
Лисицыны, Щучёвы

Выражаем искреннее соболезнование Мызи-
ну Александру Васильевичу и всей его семье, 
родным и близким в связи со смертью мамы
Мызиной Нины Петровны.
В.Н.Щукин, И.Ф. Румянцева, Л.А. 
Коноплева, К.Н. Левинская, О.Г. Ивлева, 
И.А. Постникова, Н.И. Грибанов, Н.И. 
Коротаевская

Выражаем искреннее соболезнование Мызину 
Александру Васильевчу, всем родным и близ-
ким в связи со смертью матери
Мызиной Нины Петровны.
Гребенюки, Братаевы
 
Коллектив крестьянского хозяйства Мызина 
А.В. и ООО «Верховажье-Лен» выражают глу-
бокое соболезнование Мызиным Александру 
Васильевичу, Эльзе Ивановне, родным и близ-
ким по поводу смерти горячо любимой мамы, 
бабушки, прабабушки
Мызиной Нины Петровны.

Выражаем глубокое соболезнование детям, 
внукам, правнукам, всем родным и близким 
по случаю смерти 
Мызиной Нины Петровны.
Булганины В.М. и Е.В.

Правление, Наблюдательный совет и сотруд-
ники СКПК «Доверие» выражают глубокое 
соболезнование Мызину Александру Василь-
евичу, родным и близким в связи со смертью 
самого близкого человека, мамы
Мызиной Нины Петровны.
Скорбим вместе с вами.

Выражаем глубокое соболезнование семье 
Мызиных, а также родным и близким по пово-
ду смерти
Мызиной Нины Петровны.
Фомины

Выражаем глубокое соболезнование родным 
и близким в связи со смертью 
Мызиной Нины Петровны.
Скорбим вместе с вами.
Когут Ю.Ю. и К.А.

ООО «Искра» выражает глубокое соболезно-
вание Мызину Александру Васильевичу  по 
поводу смерти матери
Мызиной Нины Петровны.

Выражаем глубокое соболезнование детям 
Василию, Петру, Александру, Елене, Людми-
ле, их семьям, внукам, правнукам, всем род-
ным и близким по поводу смерти мамы, бабуш-
ки, прабабушки
Мызиной Нины Петровны.
Окатова А.А., Окатовы (Верховажье), 
Окатовы (Вологда), Дороховы
 
Выражаем глубокое соболезнование  
Мызину Петру Васильевичу по поводу смер-
ти матери
Мызиной Нины Петровны.
Одноклассники 1969 года выпуска 
Верховской восьмилетней школы

Выражаем глубокое соболезнование Мызи-
ну Александру Васильевичу, Эльзе  Иванов-
не, внукам, Марии Ивановне по поводу смер-
ти мамы, свекрови, бабушки, сватьи      
Мызиной Нины Петровны.
Пусть земля ей будет пухом.
Соломатовы, п. Теплый Ручей 

Выражаем глубокое соболезнование  
Петру, Людмиле, Александру, Елене,  
их семьям, всем родным и близким по пово-
ду смерти матери, бабушки, прабабушки
Мызиной Нины Петровны.
Скорбим вместе с вами.
Чашины, Ефиповы

Выражаем глубокое соболезнование Мызину 
Александру Васильевичу, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы, бабушки, праба-
бушки 
Мызиной Нины Петровны. 
Депутаты Законодательного Собрания 
области Ордин Ю.В., Леухин В.Л.,  
Калябин А.В., Тельтевской А.Д.

Выражаем глубокое соболезнование Мызину 
Василию Васильевичу, родным и близким по 
поводу смерти 
Мызиной Нины Петровны
Петуховы, Поповы, Бакеевы, Зыковы, 
Лютикова Е.И.

Выражаем искреннее соболезнование Кузь-
минской Елене Васильевне, её семье, всем 
Мызиным в связи со смертью мамочки, бабуш-
ки, прабабушки 
Мызиной Нины Петровны.
Богдановы Г.Н., А.А.

Выражаем глубокое соболезнование Кузьмин-
ской Елене Васильевне, её семье, всем род-
ным и близким по поводу смерти мамы 
Мызиной Нины Петровны.
Коллектив ателье

Выражаем глубокое, искреннее соболезнова-
ние сыновьям Мызиным Василию Васильеви-
чу, Петру Васильевичу, Александру Васильеви-
чу, дочерям Власовой Людмиле Васильевне, 
Кузьминской Елене Васильевне, всем родным 
и близким по поводу смерти мамы, бабушки, 
прабабушки
Мызиной Нины Петровны.
Мызина Н.Н., Лысков С.А.,  
семьи Пугачук С.А., Пугачук А.А.
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